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ACTA DE JUNTA DE FACULTAD ORDINARIA 


En la Universidad Pablo de Olavide, de Sevilla, siendo las 11’06 horas del lunes, 10 de 


febrero  de  2020,  reunidos  en  la  Sala  de  Juntas  3  del  Edificio  Rectorado  Rosario 


Valpuesta, en segunda convocatoria, y con asistencia de los miembros de la Junta de la 


Facultad de Ciencias Empresariales que se relacionan a continuación, se declara abierta 


la sesión ordinaria de la Junta, por el Sr. Decano, Dr. D. Jesús Juan Cambra Fierro. 


Asisten a esta sesión, según su pertenencia, los siguientes miembros: 


 


Profesorado Doctor con Vinculación Permanente. 


‐ Dra. Dª Carmen Cabello Medina. 


‐ Dr. D Antonio Carmona Lavado. 


‐ Dra. Dª Ana Fernández Carazo. 


‐ Dra. Dª María Fuentes Blasco. 


‐ Dr. D. Miguel Ángel Hinojosa Ramos. 


‐ Dra. Dª. Natalia Jiménez Jiménez. 


‐ Dr. D. Álvaro López Cabrales. 


‐ Dr. D. José Manuel Rodríguez Hurtado. 


‐ Dr. D. Carlos Usabiaga Ibáñez. 


‐ Dra. Dª Guadalupe Valera Blanes. 


 


 


Personal de Administración y Servicios 


‐ Dª Elena María Delgado Luque. 


 


Asisten, asimismo, el Dr. D. Jesús Juan Cambra Fierro y el Dr. D. Juan Baños Sánchez‐


Matamoros, Decano y Secretario del Centro, respectivamente, y se invita a la Dra. Dª. 


Macarena Lozano Oyola, Vicedecana de Prácticas y Relaciones Externas y al Dr. D. Juan 


Carlos Real Fernández, Director Académico del Grado en Administración y Dirección de 


Empresas,  y  Director  Académico  del  Doble  Grado  en  Derecho  y  Administración  y 


Dirección  de  Empresas  y  al  Dr.  D.  Juan  Manuel  Ramón  Jerónimo,  Director  del 


Departamento de Economía Financiera y Contabilidad. 


 







 


Facultad de Ciencias Empresariales 
 


 
 
 


Pág. 2 de 6 


Excusan su asistencia: 


‐ Dra. Dª Manuela Domínguez Orta. 


‐ Dª Sara Marín Martín. 


‐ D. Álvaro Márquez Moreno. 


‐ Dr. D. David Naranjo Gil. 


‐ Dr. D. Jesús Rodríguez López. 


‐ Dra. Dª Cecilia Téllez Valle. 


 


La sesión se desarrolla con el siguiente Orden del Día: 


1. Lectura y Aprobación, si procede, del Acta anterior de fecha 29 de Octubre de 


2019. 


2. Informe del Sr. Decano.  


3. Aprobación,  si  procede,  de  la  liquidación  del  Presupuesto  de  la  Facultad  de 


Ciencias Empresariales para el ejercicio 2019 y del Presupuesto de la Facultad de 


Ciencias Empresariales para el ejercicio 2020. 


4. Aprobación, si procede, de  la Oferta de Plazas de Nuevo  Ingreso para el curso 


2020/2021. 


5. Aprobación, si procede, del Plan de Centros para el curso 2020/2021. 


6. Ruegos y preguntas. 


 


1. Lectura y Aprobación, si procede, del Acta anterior de fecha 29 de Octubre de 


2019. 


 


Se aprueba por asentimiento. 


 


 


2. Informe del Sr. Decano. 


Toma  la palabra el Sr. Decano para, en primer  lugar, mostrar sus condolencias por el 


fallecimiento de la madre del Sr. Rector. Indica, en este sentido, que transmitió el sentir 


de la Junta de Facultad al Sr. Rector personalmente en el día anterior al de la celebración 


de la Junta de Facultad. 


También  el  Sr.  Decano  indicó  que  los  miembros  del  equipo  decanal  han  tomado 


posesión  administrativa  de  sus  respectivos  puestos.  En  dicho  equipo  sólo  se  ha 
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experimentado  un  cambio,  saliendo  el  Vicedecano  de  Prácticas  y  Relaciones 


Institucionales,  el  profesor  José  Manuel  Ramírez  Hurtado  y  entrado  la  profesora 


Macarena  Lozano Oyola.  las  incidencias derivadas del  inicio de  curso, que han  sido 


escasas y comunes a todas las facultades, y referidas a los alumnos Erasmus y aquellos 


acogidos al programa SICUE, las cuales, se han resuelto satisfactoriamente. 


Por último, el Sr. Decano informa sobre la marcha de la organización de las Olimpiadas 


de Economía, tanto en la fase local como en la nacional. En ambos casos la planificación 


marcha a buen ritmo y se están cumpliendo todos los objetivos marcados en fecha. En 


la  actualidad  se  trabaja  en  la  búsqueda  de  un  patrocinado,  trabajando,  en  la  fase 


nacional, con la Fundación Universidad‐ Sociedad para el buen fin de la misma. 


 


3. Aprobación,  si procede, de  la  liquidación del Presupuesto de  la Facultad de 


Ciencias Empresariales para el ejercicio 2019 y del Presupuesto de la Facultad 


de Ciencias Empresariales para el ejercicio 2020. 


El Sr. Decano cede la palabra al Sr. Secretario, quien procede a explicar, en primer lugar, 


los pormenores correspondientes al cierre del presupuesto correspondiente a 2019. Así, 


resalta la partida de Reuniones, Conferencias y Cursos donde se incluyen 14.328 euros 


correspondientes a pagos a cuenta realizados para bloquear las habitaciones necesarias 


para el desarrollo de la fase nacional de las Olimpiadas de Economía. Dicho importe se 


recuperará para el ejercicio económico 2020, una vez que los participantes abonen su 


cuota correspondiente.   


Respecto al ejercicio 2020,  se ha  respetado en  su elaboración  los históricos de años 


anteriores, aumentando, eso  sí,  la partida de Reuniones, Conferencias y Cursos para 


incluir posibles pagos por  las Olimpiadas de Economía y para atender a  las diferentes 


propuestas de ceremonias de egresados, atenciones protocolarias y la puesta en marcha 


de diferentes  iniciativas para mejorar  la docencia en  los grados  impartidos desde  la 


Facultad de Ciencias Empresariales.  


La profesora Carmen Cabello inquiere respecto del programa Teaching in English, tanto 


el convocado en años anteriores por la Facultad, como el convocado por la Universidad. 


Respecto a éste último, responde el Vicedecano de Estudiantes, Estrategia y Calidad que 


aún no se ha convocado para este curso. Incide el Sr. Decano que, caso de no convocarse 


por  la Universidad,  la Facultad organizaría el citado programa. Ruega Carmen Cabello 


que se agilicen estas cuestiones desde el equipo decanal.  
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También pregunta el profesor Juan Carlos Real si se pueden financiar algunas acciones 


de  innovación docente. Responde el Sr. Decano que  se puede hacer, pero de  forma 


organizada y protocolizada. 


Un ejemplar de ambos documentos se acompaña a esta acta. 


Se aprueban por asentimiento.  


 


 


4.  Aprobación, si procede, de la Oferta de Plazas de Nuevo Ingreso para el curso 


2020/2021  y  5.  Aprobación,  si  procede,  del  Plan  de  Centros  para  el  curso 


2020/2021 


El Sr. Decano solicita a los miembros de la Junta a tratar ambos puntos en uno sólo, por 


cuanto están íntimamente relacionados entre sí. Los miembros de la Junta asienten, y 


procede entonces el Sr. Decano a realizar una visión retrospectiva. Así, indica que hace 


aproximadamente un par de meses, el Vicerrector de Planificación Docente planteó en 


una  instrucción  de  10  de  diciembre  de  2019  un  límite  de  créditos  que,  de  haberse 


aplicado, hubiera supuesto un recorte de 85 créditos, que hubiera hecho tambalear la 


estructura y el sistema de enseñanza de la Universidad. Desde el Colegio de Doctores se 


solicitó  una  reunión  urgente  con  el  Rector,  por  cuanto  justo  antes  de  Navidad,  la 


Comisión  Económica  de  la Universidad  había  planteado  un  presupuesto  del  que  se 


extraía que  la plantilla de  la Universidad Pablo de Olavide sería más cara para el año 


presente. Tras varias reuniones con el Rector, se solicitó a cada Decanato que indicara 


hasta dónde podría recortar sin afectar gravemente a la docencia.  


De  estas  reuniones  se  extrajo  que  han  disminuido  en  los  últimos  años  los  créditos 


matriculados en 1000 por  tres motivos:  La  gratuidad de  la primera matricula de  las 


asignaturas,  que  lleva  al  alumno  a  no  matricularse  de  nuevo  en  las  asignaturas 


suspensas; el trasvase de alumnos del doble grado en Derecho y FICO, que completan 


sus  estudios  en  Derecho,  pero  no  en  FICO, matriculándose  solo  de  asignaturas  de 


Derecho; y las vacantes en el grado de FICO, que este curso ha alcanzado los 19. Este 


panorama no es extraño en el ámbito del resto de universidades a nivel nacional, donde 


también se plasma un exceso de plazas ofertadas. 


En consecuencia a lo anterior, se propone reducir la oferta de plazas en FICO y aumentar, 


a su vez,  las plazas en ADE en  inglés y ADE‐Derecho en  inglés. De esta  forma, podrá 


observarse si el comportamiento de FICO es coyuntural o estructural. En función a  la 
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matrícula del año próximo se volverá a considerar la oferta de FICO. En consecuencia, la 


oferta de plazas queda como sigue: 


‐ Administración y Dirección de Empresas, 100 plazas. 


‐ Derecho y Administración y Dirección de Empresas, 100 plazas. 


‐ Derecho y Finanzas y Contabilidad, 60 plazas. 


‐ Análisis Económico, 60 plazas. 


‐ Finanzas y Contabilidad, 108 plazas. 


‐ Administración y Dirección de Empresas en inglés, 50 plazas. 


‐ Derecho y Administración y Dirección de Empresas en inglés, 22 plazas. 


Teniendo en cuenta la oferta a realizar, y los recortes solicitados, se plantea un recorte 


de 52 créditos, que se cargarían del siguiente modo: 


‐ 17’6 créditos entre Trabajos de Fin de Grado y Prácticas de Empresas. 


‐ 23,6 créditos de reducción de Grupos de refuerzo de ADE  (5’9), de Derecho y 


Administración y Dirección de Empresas (2´2), Derecho y Finanzas y Contabilidad 


(2’2) y de Finanzas y Contabilidad (13’3) 


‐ 10’8 créditos de reducción de Grupos de EB y de EPD de primer curso de Finanzas 


y Contabilidad 


La condición sine qua non para el cumplimiento de esta propuesta de Plan de Centros 


es que el RiD pase de un máximo de 4,5 créditos a 4,25 en  la próxima Comisión de 


Ordenación Académica y Profesorado de la Universidad. En caso contrario, la propuesta 


del Plan de Centros decaería y volvería a la Junta de Facultad. 


El Sr. Decano indica que el mayor coste de la plantilla, fruto de la sucesiva progresión de 


la misma,  implica una mayor  financiación de  la misma, porque en caso contrario,  se 


necesitaría una reducción de mayor calado tanto en grupos de Enseñanzas Básicas como 


de Enseñanzas Prácticas y de Desarrollo. 


A  continuación,  la  Vicedecana  de  Ordenación  Académica  pasa  a  describir 


pormenorizadamente, los cambios en cada asignatura. 


El profesor Juan Manuel Ramón pregunta sobre los criterios de la reducción de plazas 


de Finanzas y Contabilidad y el aumento de plazas en Administración y Dirección de 


Empresas en inglés y de Derecho y Admininstración y Dirección de Emrpesas en inglñés. 


El Sr Decano responde que es una decisión muy meditada y basada en la trayectoria de 


falta de demanda en FICo y exceo de demanada en las otras dos titulaciones.  
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El profesor Miguel Ángel Hinojosa reconoce el esfuerzo realizado y solicita que no haya 


más trasvases a Derecho de  los alumnos y  la profesora Carmen Cabello hace suyo el 


citado comentario. Responde el Sr. Decano que tiene intención de revisar los planes de 


estudios,  las  estrategias  docentes, mejorar  la  captación  del  talento  y  plantea  varias 


cuestiones abiertas: 


‐ ¿Cuál es el modelo de universidad que planteamos? 


‐ ¿es el modelo de  financiación de  las universidades andaluzas positivo para  la 


Universidad Pablo de Olavide? 


‐ ¿Cuál es el futuro de la RiD? 


En consecuencia a lo anterior, se aprueban por asentimiento los puntos 4 y 5 del Orden 


del día. 


Un ejemplar de la oferta de plazas de nuevo ingreso acompaña a este Acta. 


 


6. Ruegos y preguntas. 


No hay. 


 


Y sin más asuntos que tratar, el Sr. Decano da por finalizada la Junta de Facultad a las 


12’50 horas. 


Dado en Sevilla, a 12 de febrero de 2020. 


 


 


 


 


Fdo. Juan Baños Sánchez‐Matamoros,     


Secretario de la Facultad   
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220.00 Material de oficina no inventariable 428,21


220.01 Prensa, revistas, libros y publicaciones 0,00


220.02 Material informatico no inventarible 0,00


222.00 Comunicaciones Telefónicas 2.000,00


222.01 Comunicaciones Postales 0,00


223 Transportes 0,00


226.02 Información, Divulgación y Publicidad 0,00


226.06 Reuniones, Conferencias y Cursos 22.200,00


226.99 Otros gastos 0,00


227.06 Estudios y trabajos técnicos 0,00


230 Dietas 3.400,00


231 Locomoción 2.450,00


Cap IV Becarios 0,00


Cap VI Material Inventariable 0,00


TOTAL 30.478,21


Financiación ordinaria 23.221,21


Captación talento Olimpiadas Economía 3.257,00


Contrato‐Programa 4.000,00


TOTAL 30.478,21


220.00 Material de oficina no inventariable 280,78


222.00 Comunicaciones Telefónicas 1.974,12


226.06 Reuniones, Conferencias y Cursos 19.351,39


230 Dietas 3.380,24


231 Locomoción 2.431,56


TOTAL 27.418,09


Total presupuesto 27.598,10


Diferencia 180,01


Porcentaje gasto 99,35


PRESUPUESTO FACULTAD EMPRESARIALES 2020


LIQUIDACIÓN PRESUPUESTO FACULTAD EMPRESARIALES 2019








OFERTA DE PLAZAS DE NUEVO INGRESO DE LA 


FACULTAD DE CIENCIAS EMPRESARIALES 


Curso académico 2020-2021 


Titulación Nº de plazas 
ofertadas 


Grado en Administración y Dirección de Empresas 100 


Grado en Administración y Dirección de Empresas (Inglés) 22 


Doble Grado en Administración y Dirección de Empresas y 
en Derecho 100 


Doble Grado en Administración y Dirección de Empresas y 
en Derecho (Inglés) 50 


Grado en Finanzas y Contabilidad 108 


Doble Grado en Finanzas y Contabilidad y en Derecho 60 


Grado en Análisis Económico 60 


NOTA: Esta propuesta coincide con la oferta realizada en el curso académico 2019/2020 excepto 
para los grados marcados en amarillo (reducción) y verde (aumento). 


(*) Curso 2019_2020. Sobre las 120 plazas (libres) que se ofertaron han quedado 20 plazas 
vacantes.  


Se somete a consideración de la Junta de Facultad, la posibilidad de reducir un 10% la oferta 
de nuevo ingreso para lo que hasta ahora no hacía falta autorización de la Junta de Andalucía. 


No se detraen plazas de estudiantes nacionales para abrir plazas para estudiantes extranjeros. 





